

Geburtshelfer Kröte

Aktionsplan Glögglifrosch

Der Glögglifrosch (Geburtshelferkröte) ist eine stark gefährdete Amphibienart, welche seit Jahrzehnten schweizweit starke Bestandeseinbrüche erleidet. Die Fachstelle Natur und Landschaft (N&L) des Kantons Basel-Landschaft hat deshalb den Aktionsplan Glögglifrosch ins Leben gerufen, mit dem Ziel diese Amphibienart zu fördern.

Der NVVM ist als Trägerin des Münchensteiner Projekts aktiv und in seinem Namen wurden diverse Stiftungen um Beiträge angefragt.

In Münchenstein in der Gruben Blinden und beim Weiher Spitalholz kam der Glögglifrosch früher vor. Seit einigen Jahren ist er jedoch verschwunden. Im nahegelegenen Steinbruch Arlesheim besteht hingegen eine Population des Glögglifroschs. Durch das Aufwerten des bestehenden, aber mittlerweile verlandeten Weihers Lange Rüti sowie durch das Anlegen eines neuen Weihers im oberen Teil des Gipflis soll eine Vernetzungsachse geschaffen werden, welche die Wiederbesiedlung der Grube Blinden in Münchenstein durch den Glögglifrosch ermöglicht.

Dank den erfreulichen Zusagen kann das Projekt nun starten. Wir danken allen Beteiligten für ihr Engagement:

Einwohnergemeinde Münchenstein, Bürgergemeinde Münchenstein, Abt. Natur und Landschaft Kanton BL, Stiftung Spitzenflühli, Hermann und Elisabeth Walder-Bachmann Stiftung und Aventron Birseck Hydro AG.